

故郷  
への便り



(342)



楠本

昌彦 (51)

白浜町  
出身

## 国立がん研究センター中央病院医長

「故郷への便り」の執筆を長らく担当してこられたお一人、竹中文良先生が昨年亡くなられた。竹中先生は外科医だったが、自らのがん闘病をきっかけに後年はがん患者の心のケアに力を注がれた。

私が先生と面識を持つようになつたのは、先生が第一線を退いて、がん患者の心のケアを行う団体「ジャパン・ウェルネス」を設立された後である。私自身もがんという病気を相手に仕事をしていることもあり、何かとお引き立てをいただ

一方、天神崎の自然保全のために尽力された外山八郎先生が亡くなられて15年になる。外山先生の自宅近くの天神崎が別荘地として多くの天神崎が別荘地として

## 竹中先生と外山先生

「自身の大腸がんの手術がそれに当たり、外山先生はご自宅近くの天神崎の開発問題がそれに当たる。二つ目は、その方向性や手法には前例がなく、独創的



こしている団体や人々がいるということが判明する。

それが米国における患者のための団体「ウェルネスの活動」であり、英國に端を発するナショナルトラスト運動である。

三つ目は、困難な過程をぐり抜け、ひとつ展望

で、時には私財を投げ打つて行動されたことである。これも共通している。

もう一つ、お二人とも自らの営業を決してひけらかさなかつたことも共通している。これを謙虚さの表れ

れ以上に自分自身の考えているところにはまだ到達していない、という気持ちが強かったのではないかどうか。

だからこそ活動を最後までやり続けることができ、周囲からみると前人未踏のところに到達しているのだが、当人にはその実感がありなかつたのではないか

左端  
座談会で話した筆者  
竹中文良さん(右端)

**協力** 南紀人材  
**交流センター**

竹中文良さん(右端)  
座談会で話した筆者

及んでいた。

お二人は、全く異なつた運動を展開させていたよう見えるが、かなり共通点がある、と私は思つてゐる。

ひとつは、ご自身の身近で起こつた問題を見過さず、真にあるべき姿を考え問題解決の方に向進(まいしん)していかれたことである。竹中先生の場合は、

「自身の大腸がんの手術がそれに当たり、外山先生はご自宅近くの天神崎の開発問題がそれに当たる。二つ目は、その方向性や手法には前例がなく、独創的

後までやり続けることができ、周囲からみると前人未踏のところに到達しているのだが、当人にはその実感がありなかつたのではないか

いだろかど、思うのである。

め次の世代のために、独創的な運動の先頭に立つて推進する偉人を生む氣風が、紀南の地にはあるのかも知れない。